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Sin diseño claro hasta ahora: cómo 
enfrentará la oposición la reforma 
que termina con el CAE 

ya muestran sus dudas sobre el proyecto, 
las bancadas todavía no han definido sus bajadas 
comunicacionales. Desde el piñerismo, en tanto, 
recordaron que en 2012 el exmandatario hizo una 

propuesta y que se perdieron 12 años de tramitación. 

  

Pedro Rosas 

Que todavía no se conversa entre las banca- 

das y que prefieren fijar una postura cuando 

tengan la propuesta en detalle. Esas son algu- 

nas de las reacciones que manifiestan algunos 

de los parlamentarios de oposición frente al 

anuncio con que, este lunes en la noche, el Pre- 

sidente Gabriel Boric dio a conocer el proyec- 

to que pone fin al Crédito con Aval del Estado 

(CAE) y propone un nuevo sistema de finan- 

ciamiento para la educación superior. 

Pese a que reconocen que la medida no los 

tomó por sorpresa, pues el ingreso de la refor- 

ma era algo que desde el gobierno ya venían 

anticipando hace unos meses, en las banca- 

das aseguran que el tema todavía no ha sido 

discutido formalmente, por lo que quieren evi- 

tar adelantar posiciones sobre cómo votarán 

la iniciativa. Eso sí, ya varios han salido a cri- 

ticar algunos aspectos del mensaje presiden- 

cial. 

En el sector, eso sí, recalcan que no han exis- 

tido coordinaciones entre todos los partidos 

de oposición e, incluso, algunos adelantan 

quees algo que cada bancada tendrá que ana- 

lizar de forma particular. 

En el sector varios transmiten que la inicia- 

tiva propuesta por el Ejecutivo es una opor- 

tunidad para que la derecha actúe como blo- 

que, sin embargo, sostienen que es complejo 

debido a que están ad portas de las elecciones 

y cada colectividad apuesta a capitalizar. 

De hecho, en el Partido Republicano, por 

ejemplo, transmiten que no está en sus inten- 

ciones que exista una coordinación con Chi- 

le Vamos para enfrentar el tema, mantenien- 

do asíla estrategia de diferenciarse de sus pa- 

res de la UDI, RN y Evópoli. 

En la coalición, por otro lado, esperan que 

primero cada comité parlamentario discuta la 

  

propuesta, para recién después revisarla a ni- 

vel de bloque y afinar una posición y bajada 

comunicacional. Algo que, hasta el cierra de 

este edición, no había ocurrido. En ese senti- 

do, descartan definir por el momento si sesu- 

marán o noa la iniciativa. 

Ahora bien, en privado, algunos ya empie- 

zan a mostrar su dudas porel proyecto del Eje- 

cutivo que, entre otras cosas, según explicó el 

Presidente Boric, busca “condonar en base a 

criterio de justicia y mérito parte de las deu- 

das educativas; reorganizar la deuda, que 

quede en términos razonables para aquellos 

que aún deban, y terminar con el CAE, reem- 

plazándolo con un nuevo instrumento de fi- 

nanciamiento público de la educación supe- 

rior”. 

En especifico, los diputados del bloque ad- 

vierten dos puntos: la falta de claridad respec- 

to a cómo se financiará la propuesta y cuán- 

to costará. Así también, algunos no dudan en 

apuntar a que hay una estrategia electoral de- 

trás del anuncio, esto considerando que res- 

tan solo dos semanas para las elecciones. 

“Tenemos muchas dudas que resolver. Esta- 

mos esperando que se nos mande el proyec- 

to y quese hagan las presentaciones de distin- 

tos ministros para poder hacerciertas pregun- 

tas en concreto. Hay ciertas cosas que nos 

parecen delicadas, como el tema dela fijación 

delos aranceles, el fin al copago, cómo vaa re- 
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percutiren las universidades privadas. O sea 

tenemos hartas preguntas que hacer”, asegu- 

ró a La Tercera la diputada y jefa de bancada 

de RN, Ximena Ossandón. 

Al respecto, su parde la UDI, el diputado Gus- 

tavo Benavente, indicó que “a los que votaron 

por el Presidente en la elección presidencial 

los engañaron. No hay condonación univer- 

sal, eso fue una vaga promesa de campaña. Al 

final hay solamente un cambio de acreedor, el 

aval pasa a ser el acreedor principal. Entonces 

esta es la campaña del gobierno, hoy el gobier- 

no está en campaña”. 

En esa línea, para el jefe de bancada de Evó- 

poli, Jorge Guzmán, “el anuncio del Presi- 

dente Boric respecto al CAE parece ser más un 

recurso y anuncio de campaña que una pro- 

puesta contundente, seria y responsable (...). 

No hay claridad respecto a costos y financia- 

miento. Estaremos muy atentosa qué es lo que 

presenta el gobierno, a cómo esto posterga otras 

urgencias en materia de educación y que la 

promesa no se transforme nuevamenteen un 

vacío anuncio de campaña. Es lamentable 

que la irresponsabilidad, populismo y dema- 

gogia de sus promesas hoy les permitan llegar 

al gobierno y que desde el poder se olviden. 

Es esa política irresponsable la que aburre y 

molesta a los chilenos”. 

Aun así, algunos dentro de la coalición reco- 

nocen como algo importante el hecho de que 

el proyecto considere un beneficio para los 

deudores que sí han cumplido con el pago de 

sucrédito. Algo que, incluso, había sido plan- 

teado hace algunas semanas por el jefe de 

bancada de la UDI. 

En republicanos, en tanto, se repiten los 

cuestionamientos de Chile Vamos y algunos 

si bien reconocen que deben analizar la ini- 

  

ciativa, ponen en duda la posibilidad de finan- 

ciarla. 

“En plena época electoral, el gobierno final- 

mente presenta su proyecto de ley de condo- 

nación al CAE (...). Esto lo hace sin indicar lo 

más importante, que es cuánto va a costar, ni 

tampoco indica cómo lo va afinanciar”, seña- 

lóel diputado republicano y miembro de la Co- 

misión de Educación, Stephan Schubert. 

Y agregó que “aquí el Presidente está simple- 

mente guiándose por ideología totalmente 

desapegado de la realidad y de las necesida- 

des que estamos señalando los chilenos. Es- 

peraremos el contenido del proyecto para po- 

deranalizarlo, pero aquí se está destinando una 

cantidad que no se señala de recursos y, muy 

importante, no se indica cómo se va a finan- 

ciar”. 

En Amarillos, por su parte, el diputado y pre- 

sidente del partido, Andrés Jouannet, indicó 

quesi bien “vamos a evaluar una vez queten- 

gamos el proyecto”, tienen que revisar “de 

dónde se van a sacar los recursos, estamos en 
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un momento de crisis, no crecemos, tenemos 

una deuda pública de un 42% y vamos a ver 

la iniciativa para evaluar todo eso. Pero lo 

cierto es que lo primero que uno ve no se ve 

muy bien. Muchas de las medidas que ha 

planteado el gobierno ya existen, ahora lo que 

más nos preocupa es que finalmente termine 

siendo un perdonazo para aquellas personas 

que no han estado tratando de por lo menos 

colaborar con este fondo”. 

La diputada y jefa de bancada de Demócra- 

tas, Joanna Pérez, también aseguró que ana- 

lizarán la iniciativa. “Sabemos que tenemos 

otras urgencias ciudadanas pero no podemos 

soslayar la realidad que viven muchos estu- 

diantes egresados o personas que son del an- 

tiguo sistema, no CAE, quetambién estáncon 

imposibilidad de pago. Entonces, nosotros 

vamos a analizar como Demócratas este pro- 

yecto”. 

Eso si, aseveró que “no podemos garantizar 

hoy día que están todosnuestros votos porque 

estamos recién en análisis, no conocemos el 

  

»- En el Partido Republicano, 

por ejemplo, transmiten que 

no está en sus intenciones que 

exista una coordinación con 

Chile Vamos para enfrentar la 

reforma. 

proyecto en detalle, la cobertura, desde dón- 

de vamos a sacar los recursos, cómo también 

se premia el pago al esfuerzo. Se ha dado una 

fórmula pero todo esto es anuncio, estamos a 

menos de tres semanas de una elección, en- 

tendemos que esta es una promesa de campa- 

ña del Presidente Boric, pero llamamos tam- 

bién a la responsabilidad en los anuncios”. 

El proyecto de Piñera 
El anuncio del Presidente Boric volvió a reac- 

tivaral piñerismo, desde donde recordaron que 

en 2012el expresidente Sebastián Piñera tam- 

bién ingresó una iniciativa para terminar con 

el CAE. Quien lo remarcó fue la hija del exman- 

datario, Magdalena Piñera, quien a través de 

su cuenta de X, dijo que “hay que tener más 

visión de Estado.... Y también más conscien- 

cia de la importancia del trabajo bien hecho 

para beneficio de todos, especialmente de los 

más vulnerables. En este caso, por ejemplo, nos 

hubiéramos ahorrado 12 años”. 

Al respecto, la senadora de RN, María José 

Gatica, también reconoció el trabajo de Piñe- 

ra. “Estoy de acuerdo con Magdalena Piñera: 

nos hubiésemos ahorrado 12años. Noobstan- 

te, veoriesgos en la propuesta y soy crítica del 

momento en que se presenta estaidea”, com- 

partió en su cuenta de X. 

El proyecto presentado por el entonces mi- 

nistro de Educación, Harald Beyer, creaba un 

mecanismo que combinaba las becas con un 

crédito manejado completamente por el Esta- 

do y sin la participación de los bancos. 

Pese alas críticas del piñerismo, el diseño del 

gobierno considera resaltar que el nuevo siste- 

maesel resultado de un proceso de análisis que 

se inició en en las administraciones de Piñera 

y de la expresidenta Michelle Bachelet. O
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